

平成 14 年 9 月 27 日

東京都中央区銀座 4-2-15 塚本素山ビル 7 階

アルミニウムと健康連絡協議会

アルミ缶リサイクル協会

アルミニウム箔懇話会

軽金属製品協会

(社) 日本アルミニウム協会

議長 佐藤 昭一 殿

東京都千代田区二番町 14

日本テレビ放送網株式会社

編成局プロデューサー

石橋 久子

拝復 時下益々ご清祥のこととお慶び申し上げます。

さて、平成 14 年 9 月 4 日放送の「午後は〇〇おもいっ
きりテレビ」に関する平成 14 年 9 月 20 日付書面を拝受
いたしました。弊社代表取締役氏家齊一郎宛にいただいた
ものですが、当該番組制作の責任者として、次の通り改め

てご回答申し上げます。

当該番組は、健康な人がより健康を維持するための秘訣、生活の中での様々なコツや知恵、衣食住にまつわる情報など幅広い内容を視聴者のみなさまにわかりやすく紹介している番組です。

当日放送の「今日の特集」は、体内に溜まっている毒を出す食品・食材を紹介することをテーマとして制作・放送したものです。その放送内容における、「体内に溜まった毒（鉛・アルミニウム・ひ素）」との表現につきましては、体内に多量に蓄積すると身体に悪影響（ダメージ）を与えるという意味で、「毒」という文字、言葉を使用いたしました。その際、体内の蓄積量（危険量）などについてのコメントや表記は一切行っておらず、体内に必要以上蓄積されると身体に様々な影響を及ぼす可能性があるとして、その可能性を病名・症状名で紹介したものです。アルミニウムを多量に摂取した場合の毒性については、医学界においても一般的に認識されていることと存じます。

貴協議会よりの訂正放送のご請求には応じかねます。しかしながら、本放送により貴協議会及び関係者にご迷惑をお掛けしたとすれば誠に遺憾に存じます。

当該放送部分は、弊社ホームページより削除いたしました。

貴協議会よりのご指摘を真摯に受け止め、公平・公正さを欠くことなく、表現方法にも一層慎重を期して番組制作に活かしてまいりたき所存でございますので、よろしくご了承賜りたくお願い申し上げます。

敬具